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地区 項目 意見等の内容
・恵まれた住環境を知ってもらう まちの幸福度ランキング３位
・市長が色々なメディアに出ていただいているのが菊川市のPRになっている

と思う、引き続きどんどん出てほしい
・塚田農場とのコラボ企画

交流 ・レンタサイクル
・わかもののまちサミット2023
・若者に対する取り組みは参加している当事者としても進んでいる取組である

と思う
・こども医療費無償化
・こども医療費無償化
・安心な子育て環境の整備
・充実した教育環境
・健康寿命「お達者度」男性県内トップ
・健康寿命「お達者度」男性県内トップ
・菊川駅の南北自由通路
・行政は一番のサービス業、笑顔での挨拶や接遇、「たこまん」への研修
・市役所職員の対応・あいさつは、市長の指導の為か良くなっていると思う
・自然災害への防災対策
・防災への取組（河川改修、自衛隊連携、消防団の育成）が素晴らしい
・消防団員
・菊川市は人口が減っていない
・いろいろな取り組みが良い結果につながっていると思う
・住みたいまち菊川市への取り組みの考え方がステップアップ的に考えられて

よかった。さらに時間軸を入れて、進捗フォローをして行ってほしい
・住みたい市の第３位
・恵まれた住環境をもっと知ってもらう
・菊川市を知ってもらうための情報発信(SNSの活用)が菊川市民に市の魅力再

発見となる
・菊川市についての情報発信を多く行っている点がとても良い
・SNS発信力は以前よりとても良い
・菊川を知ってもらうための情報発信
・市政、情報発信
・深蒸し茶G1
・深蒸し茶を知ってもらう
・学生などの若者との交流が今後も続けられたら良い
・わかもののまちサミット2023
・高校生など若者の市政への取り込み
・若者に意見を出してもらっている

■黄色の付せん記載内容地区別一覧：「特に印象に残った取組や、共感したこと」

内田

発見

関係

河城

発見

関係

定住

住みやすい

安全・安心
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地区 項目 意見等の内容
定住 ・教育やまちづくりの対応は評価できる

・菊川駅整備
・駅北まちづくり
・行政は一番のサービス業、「たこまん」への研修は良かった
・市職員の接遇力向上に向けた取り組み
・行政は一番のサービス業が印象に残った
・現在関わっている(地域支援)課が対応がよくこのまま続けてほしい
・行政は一番のサービス業
・市長の説明が、内容をよく理解していて趣旨説明が上手い、リーダーシップ

としてとても良い
・キーワードの３つが分かりやすくてよい
・市民に公平に対応して欲しい

その他 ・仕組みづくり
・恵まれた住環境を知ってもらう
・待ちの幸福度ランキング
・菊川市を知ってもらうための情報発信を積極的にしている
・SNSが使用できない人向けのDボタンを使った発信
・G1への取り組みは素晴らしいことであり、もっと広くPRしていくことが大

切
・懸賞旗を出したのはいい宣伝になってとてもよい

交流 ・若者の少人数宿泊が多い事実に驚いた
・わかもののまちサミットが菊川で行われること、地元企業とのコラボで市や

企業アピール
・若者の力を借りて市政に反映しているのがすばらしい
・わかもののサミットすばらしい
・まちづくりに高校生や大学生が関わるのはとてもいい
・地域と若者をつなげる取り組み
・産業支援センターができることにより各業種コミュニティが活性化するし期

待している
・子育て家庭の経済的負担を軽減するための「こども医療費」の無償化
・少子高齢化（晩婚化、未婚化）
・ちゃちゃっと健康チェックは良い取り組み
・健康寿命さらに続けて
・健康寿命「お達者度」男性県内トップ
・菊川駅前南北の利便性向上と周辺の活用について
・行政は一番のサービス業
・接遇について 昨日、犬の登録に市役所に行ったが、大変親切に対応してく

れた
・たこ満での接客
・行政とたこ満の協働し接遇向上
・たこ満接客サービス研修は大変いい取り組みだと思う
・行政は最大のサービス業！その通り！

加茂

住みやすい

内田 住みやすい

発見

関係

定住
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地区 項目 意見等の内容
・たこ満との接客マナー等で職員の意識改革
・住みたいまち菊川市の実現に向けての取り組み
・行政は一番のサービス業の取り組み
・菊川水系の治水対策
・水害対策、地道にありがとう。
・消防団と祭りの関係大切ですね

発見 ・市や市民を知ってもらうSNSの活用
・若者に関わってもらう活動
・わかもののまちサミット2023
・菊川市の色々な取り組みがよく理解できた。特にこども医療費の無償化の取

り組みに共感した
・さらに住みやすいまちへ⇒高齢化で移動手段がない人のバスと同様に買い物

支援があると助かる
・菊川駅南北道路整備 魅力のある駅にしてほしい
・行政は一番のサービス業の推進
・行政はサービス業という考え方は大変良い。ただし若者だけに任すのではな

く上司にあたるものが変わらなければ定着しないのでは。
安心・安全 ・菊川水系の治水対策

その他
・印象に残ったのは、どの取り組みというより、あらゆる方面で菊川をよりよ

くしようという気概が大いに感じた
・定住で人口増加
・「住みたいまち」菊川市の実現に向けての取り組み
・インスタの情報が早い
・色々な方面での菊川市の宣伝をしていることが知らなかった
・レンタサイクル、クーポンとても良かった
・レンタサイクル、交通手段少ないので高校生にも便利だと思った。遊びの幅

が広がる。
・市の知名度を上げるイベントや施策があり良かったと感じる
・観光に力の入れよう
・工場誘致(工業団地）
・住宅団地の増設
・医療費無料はいい、知らなかった
・高校生年代までの医療費完全無償化素晴らしいと思う。全国の状況は？

その他
・今回の様な市政懇談会に参加すると市の取り組みがよくわかる。もっと参加

者が増えるような参加募集をしたらいいと思います。
関係 ・菊川市こども・わかもの参画宣言
定住 ・教育環境の整備
安全・安心 ・河川工事についてしっかり進めてほしい

・良い取り組みをしていて大変良いと思います。続けて行くことが大切だと思
う。お願いします。

・県内初の取組も多く、いろいろなことに率先して取り組みを行っていること
に驚いた。

交流

関係

定住

安心・安全

加茂

住みやすい

嶺田

その他

横地

関係

定住

住みやすい

小笠南

発見
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地区 項目 意見等の内容
・小規模都市をいかして機動的に取り組まれて大変うれしいです。
・やらないよりやりましょうと第一声を言われ、菊川市がさらに前に進む、ま

た進んでいる印象を受けました。この調子でさらに前へ進んでください。応
援しています。

・定住対策良いと思った
・市の情報発信を積極的にしている

交流
・印象に残った取組・共感は「茶畑の中で愛を叫ぶ」は面白い取り組みですよ

ね。今後も継続してください。
・若い人が進んでこれるまちづくりは良いと思います
・若者が活躍できるまち参画宣言
・地域と若者をつなげ関わってもらう
・若い人が参画できる行政がもっと多くなると良い
・高校生・大学生のボランティア活用いいと思います。過去に未来塾に参加し

た人たちはボランティアをやりたい人が多かった。今一度内容を今のボラン
ティアの人を紹介するのも良いのでは

・子育て環境の整備
・子育て環境、整備、医療費の無償化など
・健康な命 出張健康チェック活動
・老人にもやさしいまちづくりがよいと思う
・駅の南北道路進めてもらいたい
・駅改良工事に関して南北に人が集まれるまちづくりを企画を願う。地権者中

心ではなく利用者中心に考えるべきでは？
・行政は一番のサービス業
・行政は一番のサービス業
・菊川水系の治水対策 菊川水系流域治水プロジェクトの推進 田んぼの埋め

立てがあり、大雨の調整ができなくなってきた。それに代わる自然災害予防
が必要

・消防団活動の助成を進めてもらたい
・菊川市のアピールポイントは雪が降らず暖かいなど
・菊川市のアピールポイントを色々考えていて好感を持てました。さらに知恵

をしぼってアピールしてください
・市長が菊川のアピール活動を先頭を切って推進していると感心した
・菊川市を知ってもらう活動
・SNS発信、フォロワーが増えている
・菊川市について多くの情報発信をしているところが非常に感心した
・菊川茶への取組
・自然豊かな菊川をレンタサイクルで巡る
・レンタサイクルの広報を

関係 ・地域と若者を繋げるのは重要
・子どもの医療費無償化について
・こども医療費無償化、子どもの医療費無償化は大変な決断だったと思いま

す。

西方

発見

関係

定住

住みやすい

安全・安心

小笠東

発見

交流

定住
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地区 項目 意見等の内容
・こども医療費無償化により時間が短縮されたのはよいことだと思う
・子育て支援センターは良い、学童保育も良いので定員は増やせるか
・安心な子育て、教育環境が重要
・人生100年時代を自分らしく生きる

住みやすい ・職員の研修たこまん非常に良い
・河道掘削
・治水プロジェクトの推進での効果はよかった
・治水プロジェクト
・防災対策が進んでいることが分かりありがたいと思う
・特に印象に残った取組や共感したことは、消防団に触れていただきありがた

かった。わくわくする分かりやすい説明ありがとうございました
・省エネ家電、生ごみ処理機の補助金は助かりました
・菊川駅前、菊川中心部は発展していくが小笠地区は全く変わっていない。変

わる事ばかりがいいわけではないが、活性化のためにお金をかけてもらう事
は大事な事である。

・さまざまな取り組みをしていることが分かった
・今まで市は様々な取り組みをしていることを知らなかったが分かった
・わかものサミット、エンガワ、茶ちゃっと出張健康チェック良いと思う。

もっと良い企画を推進してください。
・恵まれた住環境を知ってもらう、第3位すばらしい！
・菊川市の移住促進の取組
・菊川茶GIおめでとうございます

交流 ・チャバチューは人に優しいまち、もっと広めたいと思います
・若者の声を聞くこと大切だと思います
・若者との関りを目に見える形で幅広く実践としていることが素晴らしいと感

じました
・地域と若者をつなげ関わる
・わかもののまちサミット2023菊川市、すごい！
・高校生ボランティアは良い取り組み
・旧島信跡地に産業支援センター開設する計画は地域産業活性化するためにと

ても有効だと思う
・en-gawaの開設
・定住 子育て環境P16
・

子ども医療費無償化、子どもをそだてるうえで素晴らしい取り組みだと思う

・子ども医療費の無償化、子どもの出産費補助の増額が出来ればいい
・子ども医療費の無償化
・子育て家庭の経済的負担の軽減
・０歳から高校生の医療費無償化
・子どもの教育環境を充実させることは大切。1クラス少人数で子ども1人ひ

とりの良さを生かせれたらと願います
・元気で暮らせる（介護予防）P18

小笠東

定住

安心・安全

その他

町部

発見

関係

定住
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地区 項目 意見等の内容
・菊川駅南北通路整備事業は発展するには必要だと思いました
・JR菊川駅の南北自由通路
・行政は一番のサービス業
・市職員のたこまんへの接遇研修は良い取り組みだと思いました。私もボラン

ティア活動で市役所の方と話をする機会が多くあります。今までは上から目
線で接することが多くあり、良い気持ちになる事がなかったことが現実で
す。

安全・安心 ・ゼロカーボンシティ宣言
・菊川を知ってもらうための発信方法
・市長のネットワークの充実には感銘しました。今後も色々な情報発信を

期待します。
・来てもらう、レンタサイクルの開始は良い試み（共感）
・レンタサイクルで巡る
・明るい菊川
・地域と若者をつなぐ
・菊川市産業支援センターem-gawa
・安心な子育て環境
・安心な子育て環境を整備
・子育て中なので、こども医療費の無償化はとても助かります
・こども医療費無償化大変良いと思います
・菊川駅自由通路は大変良い
・住みたいまち菊川実現に向けて
・市の職員サービスの取組はとても大切でよいと思います
・菊川水系の治水対策、河道掘削
・黒沢川流域の治水対策
・河道掘削
・菊川治水対策

その他 ・無料駐車場、駐輪場は市で整備できないか
・深蒸し茶GI登録の発展を望む
・GIについて
・菊川茶 佐川急便の提携
・深蒸し茶菊川茶GI保護制度
・茶畑の中で愛を叫ぶ、レンタサイクルで巡る
・レンタサイクル もっと盛り上げてほしい
・来てもらう 色々なイベントなどにより市の活性化になっていると思う
・来てもらう 知らなかった
・パニガーレMTGギネス挑戦
・地域と若者をつなぐ活動
・わかもののまちサミット2023 菊川市こども・わかもの参画宣言発表
・わかもののまちサミット2023 en-gawa
・産業支援センター 新たに人が集まる賑わいスペース

町部
住みやすい

平川

発見

交流

関係

定住

住みやすい

安心・安全

六郷

発見

交流

関係
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地区 項目 意見等の内容
・住み続けてもらうため安心な子育て環境を整備
・子ども医療費の無償化
・住み続けてもらうため安心な子育て環境を整備
・子育て環境の整備、子ども医療費の無償化 子育てしやすいまちづくり、受

益者をもっと広げて
・高齢化に伴う菊川市の今後の取組
・健康で元気に暮らせるまちへ、健康寿命「お達者度」男性県内トップ、人生

100年時代
・茶ちゃっと！出張健康チェック
・掛川浜岡バイパス、JR菊川駅整備事業
・道路整備、アクセスの利便向上、駅周辺の再開発、南北通路完成で利用利便

性向上
・菊川駅南北通路整備事業
・たこまんの研修とても良いと思う

安心・安全 ・河道掘削
・思っている以上に色んな行事を行っている。自分の知らない分野がありまし

た
・誰もが幸せを実感できるというタイトルがよいと思った。互いに思いやり支

え合い元気に暮らせ幸せの実感の高いまち
・菊川市が県内のみならず国内においても誇れるものがあるということを聞い

てとても誇らしく思った

六郷

定住

住みやすい

その他
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地区 項目
・定住してもらうために一番効果ある策は何だとお考えか
・深蒸し菊川茶 地理的表示GI
・わかもののまちサミット2023
・菊川市こどもわかもの参画宣言
・教育行政について（高校とのかかわり方）
・高校生との関りについて

定住 ・お達者度の取り組み
・JR菊川駅の南北自由通路整備事業
・南北自由通路整備事業、北側柳町の事業開発は
・人の”わ”を拡げる取組
・河城地区センター周辺道路の浸水対策について
・災害防止関係
・消防団員の不足
・納付金について、表現（納付とは税金を納めること）、集金方法、自治会長

への依頼文文面（会や募金の目的や金の使い方を明記すべき）
・建設課への要望書の文言（採択・施工くださいますよう）自治会がここまで

市に対してへり下らなければならないのか
・外国人住民比率第１位（8.27％）に驚いた。比率は増加傾向と思われるが、

10年後、100年後の見通しと展望を教えてほしい
・アエル出演者から音響が素晴らしいと言われ嬉しかった。ただ、人気公演の

際、駐車場が少なく時間がかかった。整備をしていただきたい
・住みたいまち菊川市には空き家対策が必要
・菊川茶業の活性化に向けての戦略はありますか
・わかもののまちサミット 一方的に宣言をするだけ？他県・市からの参加

は？
・エンガワ コーヒーではなくて、やはりお茶を提供してほしい
・大型有害鳥獣への対応や考え

住みやすい ・明るい市役所研修(たこまん)１人がどのくらいの期間行うのか
・河道掘削、10年ほど前に計画がスタートしたと聞いてますが、何％まで進ん

でいるのか
・上小笠川と菊川合流点の土砂が多く蓄積しているが計画はあるのか
・災害(側溝水)飲料の水源は大丈夫か
・ゼロカーボンシティ、行政の建物にはソーラーなどが着いていないが、一般

家庭に促進するのはなぜか
・市として内田地区の現状をどのようにとらえているのか知りたい。また、今

後、内田地区に関わる事業が計画されているか知りたい
・人口増加策として外国人を呼び込むことについて、どう考えているのか
・アジア系が多いことは分かった。欧米系のホワイトカラーの人々を呼び込む

検討は現在進んでいるか
・外国人が８％、その子の学力が劣っていると聞いているので調査して救い上

げてほしい

■青色の付せん記載内容地区別一覧：「もっと詳しく聴いてみたい取組や、疑問に思ったこと」

質問等の内容

河城

発見

関係

住みやすい

安全・安心

その他

内田

発見

関係

安全・安心

その他
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地区 項目 質問等の内容
・大地震やリニアの水問題について対策を具体的に説明してほしい。このリス

クが解決したら菊川市が住みたいまちになる
・菊川病院の経営が苦しいと聞いているが現在どうなのか
・市の幹部がたくさん参加しているのに、参加者が少ない。いい内容なのに

もっと多くの人に聞いてもらう機会を作ればいいと思う
・マイナンバーカード登録は現在何％くらいか
・現状が知らない町という菊川市だったがステップでみると「住みたいまち」

まで平行して取り組んでいい。最も強く推進してほしい。ステップがどのよ
うなものか知りたいと思った

・人口統計を見るとコロナ感染がはじまった2020年ではなく、ワクチン接種
を始めた2021年より死亡者数が明らかに増えている。人口減少と対策につ
いて知りたい

・人口減少や相続放棄による空き家対策は
・少子化対策だと思うが外部から人を呼び込むことがそんなに重要だとは思わ

ない
・安芸高田市のように有名になった市がありますが、市長の個性が菊川でも前

面に出したらどうか
・SNS発信について
・情報発信や新しい企画を提案したいが市として協力してもらえるか

交流 ・自転車で周遊できるレンタサイクルについて内容を知りたい
・子ども・わかものサミットについて
・わかものサミット2023
・高校生が都会の大学に進学して就職で地元に戻ってくるような企業誘致や本

社移転等を
・耕作放棄茶園の活用取り組み
・茶畑・茶産業に対する取り組み
・茶畑減少対策、行政が参加して保護
・少子化に対しての対策はどうしているか
・出産した家庭に対してのお祝いなどの対応はどのようにしているか
・

令和５年度施政方針の中で教育環境の整備を進めるとある。当自治会内の通
学路で菊川に架かる「小川端橋」があります。交通量が多く、太鼓橋で見通
しが悪い。子どもの通学路としては危険が多い。交通量調査により優先して
歩道橋を設置していただきたい。子育て環境整備として直ちに取り組んでも
らいたい。優先順位はどのように考えているのか（危険度数値化すべき）。

・東中と西中の人数の差がありすぎる
・人生100年時代。高齢策だけでなく若者への生き方の助言など対策も必要で

は。教育委員会の課題とも思うが。
・健康増進 若者の健康は
・人生100年時代を自分らしくどう生きるための取組
・ちゃちゃっと出張健康チェック
・人生100年時代の自己啓発の推進、健康第一の生活

内田 その他

加茂

発見

関係

定住
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地区 項目 質問等の内容
・道路について 市内道路で交通表示が消えて見にくい箇所がある。通学路等

の横断歩道や停止線は危ない
・道路の草刈は市がやるのか、隣接地の住人がやるのか（ビッグモーター問

題）
・駅北まちづくり 駅北まちづくり研究会を通して地権者が中心となって新た

なまちづくりの実現に向けて検討
・菊川駅事業 100万円規模のクラファンの意図効果
・駅北の開発予定
・１号バイパスへのアクセスの今後の予定(東方面へのアクセス）
・駅の改築 住民税などの増税はあるか
・駅北まちづくりの方針
・キーワードの３つC チャンスとは何か
・キーワードの３つ そろそろマンネリ化しそうですが、そんなことはない
・管理部門も大切ですが営業部門の自由な動きをもう少し欲しい、どこまで可

能か
・

現在毎週水曜日夜７時までの市民課の取り扱いの今後の更なる取り組みは

安全・安心
・加茂地区の西方川の堤防の整備の今後の予定、現在堤防には竹などの樹木が

多くなり地域住民による西方川の草刈などの整備だけでは管理できていな
い。市で西方川の管理をお願いしたい

・人口減少に対抗するには労働人口を定年65歳としないこと。自治会役員65
歳を市主導で変えてほしい

・令和４年度の市政懇談会で質問した「アパート専用ごみステーションの設
置」について、管理会社等へ具体的なアクションを起こしているのか。定期
的な指導・周知と、悪質な場合は強い態度で望んでもらいたい。

・外国人が増加現状のなか社会の変化や必要な行政サービスの今後の見通し。
50年後の市の姿や方針。伝統市文化・生活を守るかを教えてほしい

・外国人が多いとのことですが掛川市役所内にあるような国際交流センターの
ような部署はありますか

・予算等について優先順位あると思うが、西東に基幹病院のあるなか菊川病院
の位置について。１F内の内・整形前の椅子の交換検討を

・人口減少対策の取り組みで成果がでていることが確認できました。ありがと
うございます。菊川市の人口を年齢別、国別などに分けて統計しているか。
どの年代が流出が多いか、また対策はしているか

・
菊川市は若干ではあるが人口が増加していて、若者人口比率も高い。分析お
よびそれを活かした活動ができないか。また、すでに実施しているのか。

・
菊川駅前のレンタサイクルの貸し出し場所が分からないので教えてほしい

・レンタサイクルの利用実績は。小菊荘でのニーズはあるのか。

加茂

住みやすい

横地

発見

交流

その他
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地区 項目 質問等の内容
・菊川市に人が集まる対策がもう少し多くあってもいいように感じた
・掛川市に比べて活気が無いように見えるのはなぜか
・

こどもや若者のまちづくりへの参画とは、どのようなことをイメージするか

・en-gawaについて詳細を聞きたい
・横地保育園は40数年前に地域の幼児たちに充実した幼児教育を提供したいと

いう先人の熱意で誕生しました。しかし、時として菊川市の基準によって横
地保育園の入園を希望したのにもかかわらず、他園へ回されることが起こっ
ています。設立の趣意に基づき特例を設けて地域の幼児に優先権を与えてい
ただきたい。

・最近の横地保育園は設備の老朽化により毎年多額の修理費を要しています。
今後とも園を運営していくためには、何らかの決断をしなければならない時
期を迎えています。その場合、定員を減らすことが合理的だとは思いますが
菊川市においては長期的な展望による乳幼児の受入計画を作ってもらいたい
です。

・掛川市では小中学校の統廃合計画が策定されていますが、菊川市にはその計
画がありますか。もし、横地小が統合の対象になった場合、横地保育園への
影響が大きいと思いますのでお尋ねします。

・横地小の児童数が100人をきる状況であるが児童数を増やす手立ては
・要介護状態になった場合の支援。入所施設等の福祉サービスの現状と課題、

問題点
住みやすい ・インフラ事業で掛川浜岡バイパスの開通はいつ頃目指しているでしょうか

・奈良野の水害対策について実施された対策と効果について今後の対策は
・菊川水系の治水について小出川の川底の堆積土についてどう考えか
・河道掘削事業をさらに進めてほしい。令和４年9月23日の雨では菊川近くの

家では水が迫っていた
・川床掘削にともなう老朽化施設の対策(方面対策等)
・横地地区の課題 行政はどうとらえているのか
・ふるさと納税について。菊川市に入るべき税金がどのくらい流出しているの

か。またどのような対策をしているのか。
・ふるさと納税 寄付額増加策は

発見 ・2020年以降 約1,000人の日本人が減少しているが原因は
・電動自転車が対応した道路になっているのか。もっと走りやすい道を。
・レンタサイクルは２月以降どのように運営するのか
・「こども若者参画宣言」は具体的にどんな内容か
・お茶の菊川だが茶農家をどうしていくのか
・住みやすいまちということですが、環境について通学路の管理をもっとして

ほしい
・健康推進に力をいれていると思うが総合体育館がかなり老朽しているが修繕

などの計画はあるか
・「お達者度」県内１はいいけどもっと分析して。なぜいいのか？

横地

交流

関係

定住

安心・安全

その他

小笠南

交流

関係

定住
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地区 項目 質問等の内容
・掛川・浜岡線バイパスの早期完成へ向けての取り組み
・赤土・高橋の開通を望みます。繋がっていない道路は意味がない
・道路の補修などの希望がたくさんあると思うが、決められたお金でどれが選

ばれるか優先順位はどう決められるのか？
・駅北の開発は今後どのように進めるのか（道路整備、宅地開発）
・菊川駅の改修について小笠地区としてはメリットを感じられない。駅北も他

の市につながる道路もない状態で発展が見込めるか
・菊川駅南北通路の完成後、駅北の開発構想は
・国交省の河道掘削計画の内？残土掘削？
・防災対策について市庁舎や避難場所の常用電源の浸水対策は十分ですか
・「ゼロカーボンシティ宣言」の市民の理解度

その他
・現在約８％の外国人がいます。近い将来10％を超えると思われますが外国人

に対する施策は
・人口減少対策並びに地域経済の活性化。産業支援センターの活用。
・若者の雇用機会拡大の施策について
・青葉通り嶺田線はいつごろ？
・菊川駅周辺のまちづくり(民間を活用した駅北開発）
・駅北のまちづくりでコンビニはできないのか
・さらに進んだワンストップサービスの推進
・菊川水系プロジェクト
・小菊荘は広域避難所になっているが現在はどうなっている
・ハザードマップでの浸水区域の浸水対策（現象）
・駅北だけでなく小笠地区のまちづくり
・市営保養センターんの今後のあり方
・小菊荘の利用について
・野球のナイター設備について
・住みやすいまちにするために、コミュニティバスの利用方法や利用状況
・人口問題 増加は移住か出生率の増加か？
・聞いてみたい取り組みや疑問

①大相撲への懸賞金支出による効果は
②茶の後者がいないはず。いつまでも茶でいいのか。自然は良いが経済的効
果はどうか。

交流
・レンタサイクルに対し市内道路において自転車通行可の歩道でも、車道との

段差が３〜５cmほどあります。駅前やプラザけやき周辺の様に改善できな
いか。

・産業支援センターの具体的な内容を説明してほしい
・工場誘致活動を教えて
・青地の有効利用はできないのか、耕作放棄地が多い
・お茶の菊川は高齢化で先が細いのでは？次の農地活用、特に耕作、放棄地で

もできる作物
掛川はオリーブ 菊川は何がいいか。温暖化に適した作物はないか。

小笠南

住みやすい

安心・安全

嶺田

関係

住みやすい

安心・安全

その他

西方

発見

関係
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地区 項目 質問等の内容
・住みよいまちづくりの中で道路整備、登校通路の確保のバランスがつりあっ

ていないのでは？
・柳町の小学生が菊東中に進学しますが、学区の変更はどのように考えてい

る？
・人口増加は加茂地区ばかりが目立つが西中、東中の地区割り変更の予定はあ

りますか？
・掛川浜岡線バイパスの菊川運動公園より先のこと
・緊急輸送路については電線通地中化の考えはあるのか
・駅北開発について聞きたい
・駅北まち作り具体化した案はあるのか
・青地の指定の再検討はされるのか
・市役所接客の企業での研修は非常に良いことであると思います。作業につい

ても例えばPCスキル等の底上げも民間に習って遅れの内容にしていただき
たい

・行政は一番のサービス業。自治会間のトラブルについて市役所に行くと事業
者側に立った対応がある。今一つ自治会側の意に沿ってもらえない

・今後予定されている河川掘削の場所は？
・治水対策 堀田JR線北側についての予定を知りたい
・西方(堀田池)の治水対策について聞きたい
・防災強靭化事業
・

畜産試験場の見直し
開設35年が過ぎ老朽化が激しく人が寄り付けない。問題点も出てきており、
アクセス良好な場所にもあり、ぜひ近代化新施設または土地有効活用を望む

・ここの地区センタではテレビ５チャンネルが受信できません。
・少子高齢化
・若年世代の流出防止、転出層の呼び戻し、外部からの流入、子どもを増や

す。これらを実現するため、何を打ち出し、対象者の共感を得て何を実行に
移すのか？私はサステブルがキーワードだと思う

・アンケート９位から３位上昇した要因は何だと分析している？また他のアン
ケートでは圏外が多い。評価されない要因は何だと分析している？

・菊川市への定住者を増やす取り組みはどのような事を指しているのか
・若者たちが転出していかない具体的な対策が欲しい。これは全国的に田舎が

抱える問題だと思う。20、30年後に空き家だらけにならないよう楽しい、
ここに住んでよかったと思うような取り組みを行政に期待している

・人口増は若者の収入安定が大きな課題と思うが、その取り組みを教えてもら
いたい

・茶地理的表示GI何に？
・深蒸し茶菊川茶GI取得にあたり有機栽培協議会、海外輸出協議会を作るよう

な話が合いましたが、いつ作るのですか

小笠東 発見

西方

定住

住みやすい

安全・安心

その他
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地区 項目 質問等の内容

交流
・交流、海外から人を呼ぶ努力。台湾日本事務所には静岡県内各市町村の中国

語の観光パンフレットが置いてありますが何年経っても菊川市はないがいつ
置く？

・若者の参画するまちづくりの内容を知りたい
・菊川市開催わかもののまちサミットの内容を知りたい
・菊川市産業支援センター
・菊川市は茶業が本業ですが農家でも茶園ができずそのままになっています。

今後の対策を考えていますか
・

深蒸し茶葉１位が掛川市、３位が菊川市だった。茶農家の減少、高齢化、耕
作地放置の増加、など全く歯止めがきかない状態で早急な対策が望まれる

・水田、茶畑など耕作放置地が増えている。「農地バンク」などの取り組みが
紹介されていますが詳しい説明がほしい

・廃棄農地の対応をしてほしい
・今の菊川市農家の人の元気がない。農家が元気だとみんなが潤う。菊川市に

おいて米、お茶の未来はあるのか
・お達者度と健康増進について
・病気になりにくい体質づくりをもっと詳しく知りたい
・健康のためのハイキング、コースの整備、親子で遊べる公園など小笠東地区

にはないものがたくさんある。特に子供が遊べる公園がない。掛川・島田・
藤枝・焼津市などは家族で出かけるところが多い

・健康増進に向けた取り組み、公共のスポーツ施設を作ってもらいたい
・菊芋を食べる習慣をつけてほしい（がん予防や治った人がいる。私は栽培し

ている）
・介護、認知症をもう少し分かりやすくしてほしい
・掛川・浜岡線開通の目途
・バイパスはいつごろに、どこまで開通
・青葉通り、嶺田線。今後の計画や年次計画
・市道の草刈を年２回以上してください
・市の行政における課題と対応策を説明してください
・治水プロジェクトの推進
・年々と自然災害が大きくなりつつあるため市の防災状況について深く知りた

い
・消防団員の負担が大きい
・河川の草刈が負担が大きい
・河川、農道の草刈りなどの維持管理、行政が集落に頼りすぎ。集落も高齢者

が多く負担が大きい。危険も大きく早く解消されたい。
・スーパーラックからセブンイレブンまでは開発が進んでいますが、橋から北

嶋クリニックにかけてはあまりにも寂しい。今後の取り組みはあるのか
・旧小笠町と旧菊川市との予算のかけ方など格差はあるのか考えているか

小笠東

関係

定住

住みやすい

安心・安全

その他
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地区 項目 質問等の内容
・昨年の市政懇談会で出た要望や意見が本年度どの活かされたか。特に小笠東

地区にどのような恩恵があるか知りたい
・菊川市の長が集まる会議を開催していたが現在の状況は？
・コミュニティバスの本数
・菊川市への移住者対策
・市長と市役所職員の素晴らしい取り組みをお年寄りの皆さんへSNS以外で発

信する方法を追加してほしい
・菊川の自然や風景を体感しに来てもらう
・市内の観光スポットや店舗を自転車で
・観光スポットの中身、例えば横地太郎など整備は県立公園だからできないの

か？
・横地は昔の城の不明、もう一度作りたい

関係 ・農業をやめ放置された土地や荒れた山の問題
・子ども医療費無償化良いことだと思う。財源は何か？税金が高くなる懸念は

ないか？将来に負担を先延ばしすることはないか？
・子ども医療費無償化、費用がかかるけど今後に向けて大切な取り組み、少子

化対策としては有効なのでPRしてほしい
・菊川21世紀型授業
・子どもの様子や学校の様子なども聞きたい
・教育関係について充実していますが堀之内小学校訪問して思ったこと。遊具

が少ないため児童が外で遊んでいない。
・部活の地域移行について学校の教育も自主的な活動へと変化しています。ス

ポーツ活動も部活動だと生徒指導的な部分もあります。私もクラブの子ども
たちを指導していますが楽しいスポーツを目指して自立を自ら生み出すよう
な指導を心掛けて指導しています。地域移行を計画的に進めて欲しいと願い
ます。専門的な指導が必要だと思います。

・帯状疱疹予防接種の市からの補助金は
・コロナワクチンの会場遠方「小菊荘」
・次年度のワクチン接種の行政の考え方
・手話言語に関する条例作り
・付近のろう者に対して災害の時の把握状況は？
・掛浜バイパス、青葉通り嶺田線の具体的な完成時期
・道に桜をたくさん植えたい
・駅北まちづくり
・JR菊川駅の南北自由通路整備事業の完成日は？
・さらに住みやすい 南北自由通路
・駅北まちづくり、これからどんなまちづくり？
・駅北まちづくり
・駅整備事業に関しJR現役職員より進捗状況説明がどうしてないのか
・菊川駅の進捗状況を広報でアピールして
・インターネット良いが広報の活用、道路のアクセス、国一バイパス道路の計

画の有無

小笠東 その他

町部

発見

交流

定住

住みやすい
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地区 項目 質問等の内容
・駅、店増やしたい
・菊川駅周辺の活用について学生や住民がワークショップを開催とあったがど

んなプランがでたか知りたい
・行政は一番のサービス業共感した、日常のチェックは誰が行う
・行政は一番のサービス業、管理者目線から町を盛り上げる目線へ
・市役所組織で縦の組織、横の組織が明確でないので新たに「横のつながり組

織」について以前、長谷川市長も発信していました
・常葉菊川高校、堀之内幼稚園（愛育保育園）を含めた菊川公園を整備する考

えはありませんか？（防災、水害含め）
・市内の申請順番、カーブミラーがつかないのはどうなっている？私物のカー

ブミラー。早期に取り付けてください。
・私は市のスポーツ推進の手伝いのボランティアをしています。市民が健康に

なるために子どもから高齢者、障碍者スポーツも取り組もうとしています。
このような活動を自主的に企画、運営していますが報告には全て市が行って
いるように報告しています。もう少しボランティア活動に光を当ててほしい
です。

・幸福ランキング３位はどんな点が評価されたのかを教えていただきたい
・「住みたいまち菊川市」定住への取組（新築住宅に対する水道工事支援から

水道メーターの工事費を市民が負担するのはおかしい。周辺の市町や業者に
聞いてもないという）

・春にアンケートを取った結果が「住みやすいまち」80％と広報に掲載されま
したが、良いことばかりではなくこんな意見もあるということも掲載してほ
しい

・来てもらう、静鉄バス路線を掛川・浜岡線バイパスに変更するようにできな
いか（時代の変化への対応）

・菊川茶、イベント、お茶屋さんでの試飲、おいしいものを出すように
・市外から来てくれる人に、荒田畑に花を植えて観光に役立てる。JAなどに農

業を広げる取り組みをしていくのはどうか
・菊川を知ってもらう、そのための情報発信や様々な史跡や施設の整備が全く

できていない。観光客数は県下35市町の中で31番目。市の中ではダントツ
のビリ。この現状をどう受け止め、どのようにしたいか。

・経済効果、観光客１人千円市内で使うとして大きな経済効果が見込まれる。
多くの人が来る、たくさんのお金を使ってもらう事により、市の活性化が図
られ経済が潤う

・どのように知ってもらい来てもらうかを市一丸となって考え実施する必要が
ある

関係
・若者、祭りやチームスポーツに親しまない生活で育った人が多くなる時代の

地域づくりの見通し？どうなるのか？心配であります。
・岳洋中生徒のボランティア活動が他の中学校より少なく感じるが指導法が違

うのか
・充実した教育環境の整備、ICT器機を活用・導入は早期にできたが実際の学

力向上につながっていないのでは

平川

発見

交流

定住

町部

住みやすい

その他
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地区 項目 質問等の内容
・青葉通り嶺田線、小松洗橋はいつ架け替えるのか、なぜ時間がかかるのか
・都市計画道路もっと早くできないか
・連絡は全て市役所発信。修理、補修、クレームの窓口は全て市役所
・菊川駅の整備事業の計画
・市職員の菊川愛度を高める
・行政は一番、職員の取組は良いと思う、役職の人の応対はどう思っているの

か
・菊川水系流域、治水プロジェクトの推進
・黒沢川流域の治水対策、貯留施設を作るにあたって市民、特に農家の土地を

使う場合、その人の収入がなくなるのではないか心配
・治水対策、丹野川もあふれる寸前だった（R4台風15号）
・治水対策、水害時の避難場所や方法を周知できないか、工夫が欲しい
・治水対策（黒沢川、棚草川）この対策だけで内水を防止できるか不安
・菊川防災対策、強靭化事業基本構成、市民の生命・財産を守るためぜひお願

いしたい
・菊川市防災対策強靭化事業基構想
・省エネ家電製品購入補助金（申請方法など分からない）
・定住に関して、草刈に対し「人が通るところではない」と返事をもらったこ

とがあるが矛盾していないか
・環境資源ギャラリーの状況（令和7年から全量外部委託する理由と経緯）
・素晴らしいセントラルパークをもっと有効活用してほしい

発見
・街の幸福度ランキング、2022年9位から３位になった。理由をどのように考

えているか
交流 ・来てもらう！次の手を知りたい

・ハード面には予算もかかるようだがソフト面わかものの取組などへの予算は
どうなのか

・菊川市産業支援センターについて詳しく聞きたい
・農業従事者の減少、人口減少、高齢化対策は
・菊川市特産物であるお茶の生産者が一番苦労しているのが目に見える。茶商

が儲けすぎている。JAは菊川市で比べると茶価が安い。こんなに安いと茶農
家をやめる人が多い。茶畑をやめた後は、市農協は施策があるか。

・学童保育の充実
・茶ちゃっと出張健康チェック、出前講座を利用してみたい
・お達者度の貢献にグラウンドゴルフ活動人数、家庭菜園従事人数 この活動

が介護予防
・介護職員の確保と待遇の改善
・インターネット良いが公報の活用、道路のアクセス、国一バイパス道路の計

イインター前道路の拡張が全くなってないが朝夕の大渋滞になっている。小
田石油からIC南信号までの道路のあり方が考えられていない

・市内交差点の右折信号と左折帯をしっかり分けた方が通過が安全である

平川

住みやすい

安心・安全

その他

六郷

関係

定住

住みやすい
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地区 項目 質問等の内容
・新駅舎が完成されたら駅の玄関となる花壇に茶の木や季節の茶植式はある

か？今まで雑草が生えて非常に残念でした。
・菊川駅南北事業
・

寄附でインフラ整備事業とあるものもありますが予算に問題はありませんか

・市の窓口対応の電話対応が遅い、今ある土地の番地を聞くのに３時間くらい
かかった。

・治水対策
・牛渕川の掘削推進
・防災対策を具体的に説明してください
・防災の貯水施設
・自然災害の頻発化、激甚化
・六郷第１分団の蔵置所の老朽化対策
・平成26年度消防団活性化 議会の決議事項 消防団の再編 六郷1分団と２

分団の結合
・消防団の組織、仕組みは代替え案を考えていますか
・少子高齢化が進む中での役員を決めるのは苦労する
・リニア新幹線について
・市民病院以外の病院へ市民の多くが行っている現状
・コミュニティバス運行の充実、拡充、車の運転ができない高齢者の市内移動

ができるように

六郷

住みやすい

安心・安全

その他
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